



GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 24 DE FEBRERO DE 1784.

Varsovia 17 de Enero.

Las negociaciones relativas á las diferencias entre el Rey de Prusia y la ciudad de Dantzick se continuarán de aquí adelante en esta Capital baxo la mediacion del Conde de Stakelberg Embaxador de Rusia, quien ha recibido ya las órdenes necesarias para este fin. No se sabe todavía si volverá de Dantzick para asistir á las conferencias el Conde de Unruhe, ó si suplirá por él á nombre del Rey de Polonia el Conde Okenski Gran Canciller del Reyno. De todas maneras se espera que el negocio se transija plenamente á mutua satisfaccion de las partes interesadas.

Léjos de suspenderse con lo riguroso del invierno los movimientos de las tropas Otomanas, prosiguen aun con mayor actividad. De Bucharest escriben la llegada allí de 100 hombres. Otros tantos se hallaban en marcha para Belgrado, y desfilan numerosos cuerpos para Besaravia. Van destinados á la defensa de Moldavia 300 hombres baxo las órdenes de 3 Baxáes, uno de los cuales establecerá su quartel general en Belzo, y otro en Tyrgul-Formos cerca de Sorocca; mas no dicen donde plantará el tercero el suyo.

En virtud de una resolucion del Consejo Permanente los 4 Ayudantes generales destinados á servir alternativamente al lado del Rey, deberán ser Polacos de nacimiento, y gozar cada uno 500 ducados de Polonia de sueldo annual.

Segun algunas cartas de Criméa muchas familias se disponian á salir de aquella península, cuyo actual Gobierno les permite disponer ántes de las tierras y demas efectos que poseen. Añaden que Sahin-Gueray se hallaba aun en Chêrson, previéndose para pasar á Rusia, y que lo mismo executaria Bachty-Gueray.

Ber-

Berlin 20 de Enero.

El 17 del corriente recibió el Sr. Egloffstein orden de levantar el bloqueo de Dantzick, y enviar las tropas Prusianas que le formaban á sus respectivos cuarteles. Ha durado tres meses justos, habiendo empezado el 17 de Octubre último: y ahora resta saber las resultas de las conferencias entabladas con dicha ciudad para concluir este delicado asunto.

Ratisbona 23 de Enero.

Pocos dias hace salió á luz un folleto anónimo de dos solas hojas intitulado *de designatione Imperatoris in Regem Romanorum*, en el qual se examina la question de si el Emperador puede proponer á los Estados del Imperio un sugeto para Rey de Romanos. El autor defiende que sí; pero añadiendo que pende de los Electores conformarse con el que S. M. Imp. les proponga ó elegir otro.

El pabellon ó bandera Imperial logra hoy el mayor respeto de las naciones Berberiscas, como lo acredita el suceso siguiente. Habiendo sido apresado últimamente el Capitan Kreismini por un corsario Argelino, el Dey de aquella Regencia no solo le hizo poner inmediatamente en libertad, indemnizándole de quantos gastos y perjuicios reclamó sino que mandó arrestar al apresador y castigarle con 100 palos.

Francfort 31 de Enero.

Aquí corre copia de la carta con que se supone haber dado cuenta Mr. de Bulgakow á su Corte del ajuste con la de Constantinopla. Su fecha es de 9 de Enero, y su contexto el siguiente.

„Tengo la satisfaccion de participar á V. que acaba de finalizarse conforme á los deseos de nuestra augusta Corte „la controversia tocante á Criméa, que ha interesado tanto „á toda Europa. Ayer concluí, firmé y cangé con los Plenipotenciarios de la Puerta Otomana un instrumento, por „el qual renueva todos los Tratados y Convenios hechos anteriormente con el Imperio de Rusia, excepto aquellos artículos de ellos, que tratan de la Criméa y de los Tártaros en general, los quales quedan por este nuevo acto para „siempre anulados. No he querido perder ni un instante en „comunicar esta agradable é importante nueva de quedar „asegurada la paz entre los dos Imperios, de que se habia „dudado tanto, y sobre cuyo asunto divulgaban los papeles „periódicos muchísimos absurdos.“

Lón-

Lóndres 3 de Febrero.

Llegan ya á 150 los individuos de ámbas Cámaras , que diximos iba juntando Mr. Grosvenoor con el fin de trabajar en la reunion de los principales caudillos de los partidos ministerial y de la oposicion. En una junta , que celebraron el 26 de Enero muchos de estos sugetos , recomendables así por sus caudales como por su concepto en el público ; escogieron entre los partidarios de los Ministros y de la oposicion 4 Diputados , á quienes encargaron se avistasen con el Duque de Portland , y los Sres. Pitt y Fox para enterarlos de esta resolucion. Executado el encargo por los Comisarios , aunque hallaron á ámbos partidos propensos á acceder á un ajuste , no se ha podido hasta ahora lograr por la dificultad insuperable (indicada ya en nuestra anterior Gazeta) de insistir los antiministeriales en la previa renuncia de los Ministros ; en cuya conducta ha declarado formalmente la Cámara baxa no tener confianza alguna : y por la repugnancia del Ministro Pitt en subscribir á los principios del *Bill* de Fox relativo á la Compañía de la India ; y en ceder á sus adversarios unas facultades , de que prevee usarian para establecer aquellas mismas máximas. Por consiguiente han sido inútiles varios billetes , que escribieron á fines del pasado los Sres. Pitt y Portland al citado Grosvenoor en orden á encontrar algun arbitrio para efectuar la deseada concordia ; pues ninguno de los dos partidos , que hablan por la boca de aquellos corifeos , renuncian á sus pretensiones é ideas ; siendo por consiguiente de recelar salgan infructuosos los loables desvelos y diligencias de los Vocales independientes , dirigidos á amistar y componer la desavenencia de los varios partidos.

Imposibilitan mas el logro de este objeto los vehementes debates y discursos con que se contradixeron reciprocamente en las juntas de la Cámara baxa del dia 26 y siguientes los citados Pitt y Fox , que son los dos ídolos , cada qual de su respectivo partido ; de cuyas arengas debe resultar la decision de la famosa contienda acerca de la prerogativa Real , y la de los privilegios de la Cámara baxa en orden á conservacion del Ministerio. Lució mucho la eloqüencia de estos dos oradores en los mencionados razonamientos ; habiéndose notado en esta ocasion la diferencia de sus talentos oratorios ; pues Pitt tiene un metal de voz mucho mas grato y sonoro con cierto mé-
to-

todo de exponer sus ideas , á que le ha familiarizado su educación forense ; pero Fox le aventaja en la rapidez de la pronunciación , y en que hablando al parecer sin arte , se muestra mas natural como si solo cediera al impulso de la naturaleza y al movimiento de las pasiones que le agitan. Tambien se ha notado con este motivo que hace pocos años que Pitt tiene asiento en el Parlamento , y no pasa de 26 de edad ; quando su antagonista ha cumplido 37 , y lleva 15 ó 16 de ejercicio en la esgrima parlamentaria.

Repitiendo el mismo Pitt en uno de estos altercados las razones por que no renunciaba al empléo , dixo que si le corría tanta priesa á su ilustre adversario que él se retirára , tenía dos medios igualmente legales de obligarle á ello. El primero que la Cámara procediese criminalmente contra su conducta ministerial ; y el segundo que suplicase al Rey despidiera sus Ministros ; y que en quanto á lo que se alegaba de estar la nacion en anarquía ó sin gobierno , era absolutamente falso ; pues se servia leal y puntualmente al público en todas las oficinas , sin embargo de lo embrollados que estaban los negocios en la Cámara baxa. Finalmente observó que si el Rey habia conferido durante el actual Ministerio varios títulos de Pares y otras gracias , era á sugetos muy dignos y beneméritos segun la misma opinion pública ; ademas de que la distribución de semejantes honores no pende de la Cámara sino que es peculiar de la Corona.

En la sesion del dia 2 del corriente volvió á perorar Fox con mas nervio y penetración que nunca. Hablaron tambien su antagonista , Milor North , y los Sres. Powis, Grosvenoor, Dundas (heredero de la riqueza de los Condes de Leicester) y el Caballero Burrel. En ella se hicieron estas dos proposiciones. La una que la presente situacion nacional necesita de un Ministerio y gobierno uniforme , extenso , firme , eficaz , acreedor á la confianza pública , y en quien reynen union , buena fé y armonía para poner fin á las disputas y disensiones intestinas del Reyno. La segunda se reduxo á fundar que la permanencia de los Ministros actuales en sus empleos era un obstáculo á la union necesaria para grangear la confianza de la Cámara y del público. Esta segunda proposicion , hecha por un amigo de Fox , tuvo á su favor 223 votos contra 204 ; por consiguiente hubo contra Pitt una pluralidad de 19.

Así

Asi prosigue la misma incertidumbre sobre las resultas que tendrán las actuales divisiones ; pues al paso que los comerciantes de Lóndres , las ciudades de Norwick , los pueblos de Leicester y South-wark y otros cuerpos han presentado (á exemplo del comun Consejo) memoriales de gracias al Rey por la despedida del antiguo Ministerio , persiste el Parlamento en sus primeras medidas sin que al parecer se debilite la resistencia que experimenta el actual Ministerio.

No haríamos mencion á nuestros lectores del sermón predicado por el Obispo de Landaff á la Cámara alta el dia en que se hace memoria del martirio de Cárlos I á no haber sido esta una pieza de nuevo género en su especie. Dicho Prelado despues de una brevísima explicacion del texto , que tomó por tema , en lugar de extenderse sobre él se internó en los asuntos mas enmarañados de política , y en todos los misterios é intrincado laberinto de la Real Hacienda y del comercio de Inglaterra. Dió por cosa muy natural la separacion de nuestras antiguas Colonias , y aun se manifestó descontento de que la Gran-Bretaña conserve todavia posesiones en la India. No olvidó hablar de la deuda nacional ; asegurando á su auditorio ser cortísimo obgeto en comparacion de sus fondos ; que segun su cálculo excedian 6 tantos á la deuda. Por lo tocante á la dificultad de hablar de los dos partidos , en que están divididas hoy las Cámaras , salió del embarazo afirmando que habia muchos hombres de bien addictos á la mala causa , y multitud de gente mala y peligrosa parcial de la buena ; pero no determinó á cuál de los dos partidos tenia él por bueno.

La ciudad de Liverpool ha tenido el año último grandes ganancias en el comercio de Africa , para donde despachó 90 navios á solo el tráfico de negros. Actualmente está apresentando otros 11 ó 12 con el mismo obgeto.

Antes de ayer ofreció el canal helado de Hidde-Parke el espectáculo mas vistoso y magnífico de 20 personas situadas sobre el yelo (400 de ellas corriendo patines) , y á lo ménos otros 20 espectadores , y dos filas de coches á las orillas. Milor Carlisle y Mr. West , famoso pintor Quákaro , fueron los que mas sobresalieron en *patinar*. La muerte de 10 á 12 personas , y otras desgracias acaecidas en dicho canal no han retraido al gentio de concurrir por mañana y tarde.

Hasta ahora solo habian reconocido el Africa navegantes

y mercaderes mas solícitos de sus ganancias que de investigaciones útiles á las ciencias. Pero en el dia persuadidos algunos comerciantes , igualmente instruidos y curiosos de que las ciencias y comercio pueden servirse recíprocamente para sus mutuos adelantamientos , han hecho una excursion sobre las costas del Senegal , por cuyo rio han subido á mas de 150 leguas de su boca , desembarcando frecüentemente á una y otra banda para hacer indagaciones sobre la historia natural , el terreno y frutos del pais , de donde han traído muchas plantas ; entre otras un *verreck* chico , árbol que destila la goma blanca que sirve de alimento á los Moros y Arabes en sus largas caminatas por los desiertos. La misma goma tiene tambien otros usos como el de dar cuerpo y aderezo á la seda, algodón &c. Se valúa en 262,555 libras esterlinas el producto que trae anualmente al comercio de Europa este importante ramo , de que los Franceses introducen porciones quantiosas.

Versálles 8 de Febrero.

En el capítulo del Orden de Sancti Spiritus , que celebró el Rey en su Gabinete el dia de la Purificacion de Ntra. Señora, nombró Caballeros á los Duques de Clermont Tonnerre y de Liancourt, Xefe del Guardaropa , y al Conde de Apchon. Despues pasó S. M. á tener la capilla solemne en la forma acostumbrada en semejante dia.

Mr. Markoff Ministro de la Emperatriz de Rusia en esta Corte tuvo el 3 audiencia privada del Rey para despedirse de S. M.

El Sr. Seranne autor de una obra titulada *Atlas histórico ó coleccion de pinturas que representan una serie de los sucesos mas memorables que han caracterizado á cada siglo* ; y su socio Mr. Tronc han tenido la honra de presentar á nuestros Soberanos y demas Personas Reales la segunda entrega de esta obra , á que SS. MM. y AA. han suscrito.

Paris 10 de Febrero.

A fines del mes último se empezó la venta de la copiosísima y selecta Biblioteca del difunto Duque de la Valliere. Muchos Soberanos , que se precian de tener grandes librerías , han encargado la compra de las obras mas preciosas de esta ; y el Sub-bibliotecario del Emperador ha venido en persona para escoger las que le parezcan. Las ediciones raras se venden á pre-

precio muy subido ; habiéndose pagado por la Biblia de Maguncia , impresa en 1462 en dos volúmenes en folio por Juan Fausto, 4085 libras; y 20 por el *Janua coeli* del mismo impresor.

Durante el año último hubo en esta Capital 19,688 bautismos , 5213 matrimonios , 20,010 muertos , 5,715 expósitos y 106 profesiones Religiosas. El número de muertos excedió en 322 al de bautizados. Cotejada esta lista con la del año anterior resultan 301 bautismos , 335 matrimonios , 1057 muertos , 271 expósitos mas y 11 profesiones Religiosas ménos en el año de 83 que en el de 82.

Madrid 24 de Febrero.

El Rey se ha servido conferir la Tenencia de Rey de la Plaza de Denia al Teniente Coronel D. Sancho Vigil de Quiñones Sargento mayor de la de Barcelona ; este empleo al Teniente Coronel D. Joseph Hernandez Gobernador del Castillo de Monjuich de la Plaza de Gerona ; y el Gobierno , que este dexa , al Capitan D. Juan Francisco de Molinas Ayudante primero de la misma Plaza.

Hay en muchas partes del Reyno considerable número de muchachos perdidos , sin tener quien particularmente cuide de ellos , los ponga á oficio ó á algun honesto modo de vivir : y considerando el Rey que parte de ellos podrá ser útil en la tropa , dándoles educacion correspondiente á su clase para sacar buenos Cabos y Sargentos , ha resuelto que en todos los Regimientos de Infantería Española , exceptuando los fixos y las tropas ligeras , se admitan dos muchachos en cada Compañía de fusileros desde la edad de 12 años , considerándolos para todos goces como soldados efectivos , y comprehendiéndolos en las 53 plazas del actual pié de paz para que no se aumente el número de ellas en las Compañías. Servirán 16 años para que despues de educados permanezcan algun tiempo en los Regimientos con utilidad. Se les enseñará á leer , escribir y contar , imponiéndolos con toda perfeccion en los asuntos del servicio : y á fin de que se execute con el debido método el Inspector general de la Infantería dará la instruccion y reglas que se han de observar en su admision y enseñanza , fixando el servicio que deberán hacer segun su edad y adelantamientos. Y en llegando cada muchacho á los 15 años de edad , se le considerará ya como soldado , y se llenará su plaza con otro de 12 ; de manera que siempre habrá existentes en cada

Re-

Regimiento 32 muchachos de 12 á 15 años , repartidos 2 por Compañía en las 16 de fusileros.

En 20 de Enero próximo pasado se comunicó por el Excmo. Sr. Conde de Floridablanca al Sr. Conde de Campománes , que como Decano gobierna el Consejo , la siguiente orden del Rey.

Siendo bastante frecuentes los recursos que se hacen al Rey por los padres de familia contra sus criados porque seducen á sus hijas con el fin de contraer matrimonio con ellas , se ha servido S. M. de mandar que las leyes que tratan de imponer pena á los domésticos que abusan de la confianza de las casas para seducir á las hijas, parientas y criadas se renueven por cédula circular para contener el desorden interno de las familias que se experimenta con gravísimo perjuicio de la conciencia y quietud de sus individuos , por mirarse los de ambos sexos de ellas con afecto matrimonial. Lo que participo á V. S. I. de orden de S. M. , para que haciéndolo presente en el Consejo , disponga este su cumplimiento.

El Mercurio histórico y político del mes de Diciembre del año pasado se hallará desde el Jueves próximo donde esta Gazeta calle de las Carretas; y en Cádiz en casa de Salvador Sanchez junto al Convento de S. Agustin.

Real Cédula de S. M. y Sres. del Consejo , por la qual se manda observar y guardar la Real Resolucion inserta en la que se declara que los que fueron individuos de la extinguida Orden de la Compañía tienen capacidad para adquirir los bienes muebles , raices ú otros efectos que hubiesen recaído ó recayesen en ellos , y les correspondan por herencias de sus padres , parientes ú extraños , con lo demas que se expresa. — Se halla ya de venta esta Cédula (inserta en la Gazeta N.º 103 del año último) en la Librería de Francisco Fernandez frente de S. Felipe el Real.

Relacion de los pueblos que han impuesto acciones en el Banco Nacional de S. Carlos en consecuencia de las Reales Cédulas de 2 de Junio y 27 de Agosto de 1782. Véndese en la citada Librería de Fernandez.

Reflexiones sobre la libertad del comercio de frutos de D. Cayetano Filangieri Caballero del Orden de S. Juan. Se hallará en casa de Ibarra calle de la Gorguera , y puede ir en carta.

Catálogo de los Diputados de la Junta general de caridad , Diputados y Personero del Comun y Alcaldes de Barrio de Madrid con sus nombres , calles , manzana y número donde viven , sitios donde están las caxas para echar los memoriales , y días en que se hacen las juntas para el despacho de los negocios de cada barrio : recopilado por D. Manuel Isidro Sanchez de Acebes. Se hallará en las Librerías del referido Fernandez frente á las gradas de S. Felipe , y de Rodriguez calle de las Carretas al lado del Correo.

EN LA IMPRENTA REAL.